

Agir: Sésame du Rotarien



«Agir avec cohérence, crédibilité, continuité»

«Agir au présent pour préparer l'avenir»

Le Président Carlo Ravizza, en choisissant ce verbe «agir», a parfaitement compris son importance pour tous les Rotariens, hommes et femmes de bonne volonté. J'avoue, bien humblement, ma satisfaction d'avoir également choisi ce verbe dans ma devise, bien avant de connaître le thème du Président. Cette convergence d'idées démontre que si nous réfléchissons sur un sujet précis, il y a de fortes chances que nous arrivions à trouver des conclusions communes.

Agir est le propre de l'homme, car c'est par l'action, individuelle ou collective, que l'on réalise, d'une part, ses aspirations profondes, d'autre part, que l'on accomplit efficacement son rôle humain. Agir sous-entend de multiples interprétations: activités, dynamisme, mouvement, perfectionnement, progrès... L'action c'est la vie, c'est évident. Que ce soit dans les activités manuelles, intellectuelles, physiques ou spirituelles, il est indispensable d'agir, et bien agir, pour faire progresser l'humanité. Toute l'Histoire démontre cette nécessité impérieuse. Même si, parfois, le doute et le découragement s'insinuent, il faut persévérer car «le pessimisme de l'intelligence ne doit pas freiner l'optimisme de l'action». Pour nous, Rotariens, l'action est un devoir si nous voulons être en plein accord avec notre idéal de servir. Où pouvons-nous le mieux organiser, le mieux cibler nos actions, si ce n'est dans nos clubs? Ce sont les clubs qui sont la force vive du Rotary et qui contiennent toute l'énergie nécessaire à son épanouissement et à son développement. Hors des clubs, point de Rotary. C'est dans les clubs que l'on peut réaliser les plus belles actions collectives qui, non seulement seront dans le droit fil de l'idéal rotarien, mais procureront une formidable cohésion entre les membres, unis dans l'amitié. Rien ne peut être plus tonifiant, plus exaltant que d'être ensemble, tendus vers un but

commun. «L'union fait la force», dit-on, mais je crois aussi que cette union, dans nos clubs, peut devenir une communion qui renforce et solidifie nos liens d'amitié. C'est pourquoi je crois profondément que chaque club doit s'impliquer énergiquement dans des actions bien réfléchies, efficaces, cohérentes et avec une certaine continuité.

Chaque individu, qu'il soit ouvrier, paysan, enseignant, ingénieur, chef d'entreprise, médecin, avocat, religieux... ou simplement père ou mère de famille, doit nécessairement prendre constamment des décisions, donc agir, dans sa vie quotidienne, au mieux de ses intérêts familiaux, professionnels et moraux. Ainsi se construit, jour après jour, notre destin d'homme et de femme responsables et libres, dans notre société. Chaque club est justement un microcosme presque parfait qui reflète notre société, mais sans les tensions, les antagonismes, les luttes habituelles, car possédant de magnifiques avantages: l'amitié et la solidarité entre ses membres. C'est pourquoi je suis intimement convaincu que c'est par nos clubs et dans nos clubs que nous puiserons toute l'énergie indispensable pour mener à bien nos actions soutenues par nos critères de haute probité morale. C'est cette somme d'énergies particulières qui nous permettra de développer cette volonté d'entreprendre toutes ces actions au service du bien commun. «Vivre, c'est recevoir et échanger de l'énergie, être capable d'action, de réaction et d'interaction» (Henry Babel). Si les clubs veulent être en conformité avec leur idéal rotarien, s'ils veulent se réaliser pleinement et prouver leur engagement rotarien, ils ne pourront le faire qu'en agissant. C'est ce que j'ai souhaité en proposant de «mettre un tigre dans votre Rotary». Je crois pouvoir l'affirmer, agir est l'authentique sésame qui nous permet d'accéder à la réalisation de toutes nos idées, et d'ouvrir toutes les portes pour mieux communiquer et, par là, aider.

Jean-Raphaël Isaffo, Gouverneur du District 1990



Le successeur désigné de Rolf Steiger à la tête du District 1990 est né le 5 novembre 1932 à Alger. Marié à une Suissesse, double national (Français et Suisse) il fait actuellement partie du club de Fribourg-Sarine.

Jean-Raphaël Isaffo est titulaire, entre autres, d'un Brevet d'Officier dans la Marine marchande, d'une licence es science en physique et d'une autre en sciences économiques. Il fut notamment directeur de projets de Coopération technique internationale dans les pays d'Afrique du Nord et d'Afrique noire, chef du service des accélérateurs de particules à

l'Institut d'études nucléaires à l'Université d'Alger et officier de bord sur des paquebots et navires de différentes compagnies maritimes françaises. Officier de réserve et décoré, il a accompli son service militaire actif dans la Marine nationale lors de la Guerre d'Algérie. Actuellement, le futur Gouverneur est ingénieur-conseil, consultant auprès de différentes organisations internationales concernant principalement le développement économique et humain en Afrique.

Rotarien depuis 1979, Isaffo fit partie du club de Kinshasa-Binza avant de rejoindre les rangs du RC Fribourg-Sarine en 1991. Outre les fonctions de président de club ou de diverses commissions, il a été membre de la Commission d'action sur le terrain pour PolioPlus au Zaïre.